

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10
CÉNTIMOS SEMANALES

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

10
CÉNTIMOS SEMANALES

La barbarie disculpa el robo

La picara guerra, es la culpable de todo lo que encarece la vida. Ella, es la causa de la subida en el precio del azúcar, del aceite, del carbón, etc.

Y no es extraño que así suceda. La guerra, aminora la navegación mercantil, en las naciones beligerantes y por lo tanto, todos aquellos artículos precisos para la vida que se producen en España, tienen forzosamente que encarecer de una manera alarmante.

De todo esto lleva la culpa la guerra, que sirve de pretexto á la ambición desenfrenada de los grandes negociantes y á la gran pasividad de los gobernantes, ante tal desastre económico, que hace la vida imposible.

Los acaparadores y negociantes de los productos nacionales no pueden, de ninguna manera, justificar su ruin proceder más que con falsos argumentos, por cuanto que estos productos no pueden sufrir alteración alguna por las causas que dicen la motivan.

Los productos extranjeros, aunque no tanto como los elevan la rapiña capitalista, están, hasta cierto punto, justificados, pero los que son de casa, no tienen razón alguna para elevar sus precios.

¿Por qué, la subida de la patata, el arroz, el garbanzo, el azúcar, maíz, centeno, aceite, carbón y tantos otros que se hallan exentos de esa rigurosa vigilancia por ser transportados por el interior del país como productos nacionales que son?

¿O es que las Compañías de transportes quieren resarcirse de lo que pierden en el exterior, con lo del interior?

¿Y cómo puede ser esto así, sabiendo que debido al alza en el precio del tonelaje de transporte de las primeras materias se paralizan los pocos trabajos que hay?

Hoy, que varias industrias se paralizaron por completo por depender del extranjero, vemos á las pocas que se alimentan con productos nacionales que tendrán que llevar el mismo camino por la ambición de sus dueños,

y, por consecuencia de esto, el hambre cundirá por pueblos y aldeas hasta el punto que en vez de un país próspero, será una España convertida en un extenso cementerio nacional.

Esta es la esperanza que podemos tener en cuantas medidas puedan tomar los gobernantes que padecemos, lo mismo da que sean romanonistas, dafistas ó el moro muza los que se pongan al frente de los destinos de esta nación, compuesta de ambiciosos y tráfugas que viven á expensas de la miseria y cobardía de los ciudadanos.

¿Qué dirían esos virtuosos y moderados señores, si los trabajadores, después de haber sufrido hambre por no tener donde ganar el sustento, al ir al trabajo reclamaban un tanto por cien sobre sus jornales para resarcirse del tiempo que se les tuvo sin trabajar y, por ello, están extenuados y desnudos?

Después de llenarlos de improperios, los capitalistas y sus auxiliares, éstos pondrían el grito en el cielo, reclamando de las autoridades y del Gobierno auxilio para oponerse á los desmanes y ambiciones de los hambrientos. Y las autoridades y Gobierno no tendrían inconveniente en poner la fuerza de que disponen al servicio de los parásitos, maltratando sin compasión á los verdaderos dueños de la riqueza nacional, con más derechos que ninguno para disfrutar de su propio trabajo.

En este caso, no habría gobernantes cojos, ni mancos, ni perezosos para servir los intereses particulares de unas cuantas empresas poderosas y de unos cuantos explotadores sin conciencia.

En cambio, ante la ruina desastrosa de la nación, producida por la descarada ambición y sed de dinero de los acaparadores de los medios de vida, no haya cuidado de que se muevan ni presten atención, para aminorarlos, á los ayes de dolor y desesperación lanzados por las víctimas de este decrépito y carcomido régimen, causa principal de tanta anormalidad en que se nos hace vivir.

Esto no puede continuar, porque no es vivir, y hay que ponerle, pero

pronto, remedio de una manera ó de otra.

La calma es buena para la tranquilidad del espíritu. Cuando la calma se pierde y el espíritu se exalta por la anormalidad de la vida económica, ¿quién responde de lo que pueda suceder?

La guerra, pues, es la causa de esta nefasta anormalidad, pero no la guerra del cañón y del fusil, sino la guerra del agiotismo y ambición capitalista y la de la concomitancia y pasividad de los gobernantes.

Quiénes han de poner remedio á este mal no han de ser los capitalistas que lo motivan ni los gobiernos que los consienten, sino los trabajadores que sufren las consecuencias, valiéndose de la unión, movilizándolo para conseguirlo todas sus fuerzas, y para que esto sea efectivo conviene organizar más y mejor el ejército proletario, para de manera firme y consciente terminar con este decadente y malvado régimen capitalista.

POSTAL DIARIA

Las revoluciones no deben hoy limitarse á cambiar las formas políticas y á hacer pasar el poder de unas á otras manos; únicamente merecen tener éxito las que se hagan en interés de todas las clases de un pueblo y particularmente de las que han sido más desheredadas en el pasado y que más sufren.

Larroque.

Perfil del día

Según rumores, en el mes de Agosto próximo, habrán en Alicante unas fiestas que causará grata sensación á la gente forastera.

Entre otras, piensan efectuar un gran raid de aviación desde San Sebastián á Alicante, una gran corrida organizada por el Excelentísimo Ayuntamiento en la que tomarán parte dos fenómenos, Pielas-Rojas. Como será un espectáculo completamente nuevo será acontecimiento.

También se dice que presidirá la fiesta un edil de este Ayuntamiento que lo hace muy bien en «El Día».

Habrán también danzas á no sé que estilo, retreta marítima en la que tomarán parte cuarenta submarinos de nuestra nacionalidad, tracas al estilo Valencia, gran baile del «agarrao» en el Casino, banquetes en el Campoamor para que los asilados tengan

un algo de envidia, gran concurso de belleza (también podrán tomar parte los elegantes limpiabotas) y repique de campanas de los Salesianos.

Como podrán ver mis lectores, nuestras futuras fiestas tendrán una resonancia mundial, augurando desde estas famosas columnas á los organizadores mi atrevida enhorabuena, y ofrecidome (como colaborador de la Esfera) á los mismos en todo aquello que mi modesta pluma pueda serles útil.

¡Ah!, también habrán trenes especiales en todas las líneas con extraordinaria rebaja de precios en los billetes, para que todo el mundo pueda presenciar tan desconocidas atracciones.

Anbri II

VERSOS INÉDITOS

A. Salvador G. García

Concertista de guitarra

Un arpa de Sión es tu guitarra.

Es tu mano una garra
que arranca tal torrente de armonía)

que caso de llegar hasta el Parnaso
las musas dejarían libre el paso
y el mismo Dios, absorto escucharía.

José Dorado Martín.

CRONICA

Sol y sombra

En las mismas planas periodísticas que informan de la crisis obrera, de la carestía de las subsistencias y de los conflictos que plantea el hambre, publican largas reseñas de las brillantes corridas taurinas que alegran la vida nacional.

Es falso que en España reine la miseria. Este país del sol, resulta el más feliz del planeta. Cuenta con astros coetudos que inspiran fervorosa admiración y que despiertan locos entusiasmos.

Las estocadas del fenómeno y las verónicas del Gallo cuestan á la economía nacional tanto dinero como las habilidades del Conde, las jubilaciones de los ministros y los discursos que se pronuncian en las Cortes.

Y para todo hay dinero.

Hindenburg y Joffre resultan menos espadas que Belmonte y que el hijo chico de la «señá Grabiela»; nuestros Demóstenes pondrán en ridículo á los más elocuentes oradores del mundo.

¿Dónde se goza más que admirando las faenas de los «Papás?»

Por lograr un puesto al sol, a segu-

ran que Alemania promovió la guerra; por huir del sol y adquirir un asiento de sombra, en el circo ó en el Parlamento, aquí se realizan barbaridades.

Despreciamos los halagos de Febo y anhelamos los encantos de la sombra.

Sobra dinero para llenar de espectadores los circos taurómacos; se enriquecen los astros y las estrellas de la flamenquería; derróchase plata sin límites cuando hay que elegir á los miembros del Templo de las leyes; y poco importa que unos millares de trabajadores exhiban su miseria en manifestaciones callejeras.

Para amortiguar las voces de los desarraigados que protestan, el Gobierno solicita un nuevo crédito de 100.000 duros; eso que es un trozo de pan que se reparte entre algunos infelices, y espléndida propina que alcanzan ciertos negociantes, porque el dinero que se destina á facilitar trabajo no va íntegramente á las manos callosas que manejan el picó y el azadón.

Y como el Gobierno, las clases ricas y hasta los indigentes consumen en frivolidades sumas enormes que merman la riqueza pública, las corridas de toros absorben un capital fabuloso que, unido á la pérdida que produce el desbarajuste administrativo, es la causa de la eterna desgracia de España.

Los vivificantes rayos del sol, que fecundizarían esta tierra privilegiada, quedan apagados por los tintes sombríos que expanden la torería y la politiquería, plaga y azote del solar hispano.

No obstante, leyendo la prosa de nuestros grandes rotativos, las reseñas de las fiestas de sol y sombra, hay que afirmar que la patria es rica, que el pueblo es feliz y que vivimos en el mejor de los mundos.

Philipo.

"ALMENDRAS SALADILLAS"

REVISTA SEMANAL

Toros :-: Teatros :-: Cines

Espectáculos callejeros

Se publica todos los sábados

Director: PICA-DURA

El veraneo de "El Liberal," de Murcia en Torre Vieja

Nuestro colega «El Fomento», que tantos trapos sucios y apestosos de ese «Liberal» de... Trinchante y compañía, ha sacado á relucir, contesta á la misiva mercantil del contable, con el siguiente artículo:

"Otra carta de Trinchante"

El jefe supremo del periódico de los infundios ha dado á la publicidad una nueva carta; nosotros ignorábamos que Trinchante poseyese esta cualidad epistolar, creyéndolo solo ducho y diestro en los chistes malos y en el cobro de los anuncios á tanto la línea.

En esa misiva jalea el regalito valorado en diez mil pesetas que se ha empeñado en hacer á los murcianos ese hijo de las Américas madrilenas. El tal regalo consiste en una casilla de peones camineros, enclavada en Las Rosas, de Torre Vieja, lugar que ni pintado para el reuma, la insolación y las calenturas terciarias.

Llorens, el cobarde "Fray-Feliu," después de escribir unos articulitos contra el Manicomio de Elda, afirmarlo en la Asociación de la Prensa, y ratificarlo en el mitin de la Plaza de Toros, ha negado sus escritos en el Juzgado de Instrucción, ante el temor de verse procesado. ¡Qué valiente!

Las canalladas de ese granuja, llegan á tal extremo, que después de apoderarse de los bienes de F. Zamora, niega lo que hizo y dijo ante todo Alicante.

El lunes nos ocuparemos de esta nueva infamia de la que ha sido víctima nuestro querido director.

El abonado, lector ó anunciante del periódico que desee optar á esa ganga tendrá que pasarse un año pagando adelantado y cortando el cupón.

Esto es todo lo que reluce; ahora lo que importa saber detalladamente es el valor intrínseco de ese ofrecido regalo que Trinchante prepara para asegurar su veraneo y el de sus camaradas, en Torre Vieja. No tardaremos en averiguarlo y pondremos al corriente de ello al público para que á punto fijo pueda apreciar el decidido sacrificio de esa empresa que siempre vivió del *chantage* y que indudablemente ya lo tendrá preparado.

El juego á los prohibidos en Torre Vieja es una incógnita que bien pudiera estar relacionada con el regalo, y que haremos lo posible por descubrir.

Nos sobra tiempo para enterar al público de las cosas que Trinchante ha maquinado y que están al alcance de todo periódico que sin reparo ni aprensiones se propusiera arrojar como inútil lastre la dignidad y el decoro de la clase con miras al lucrativo fin sin medios honrados que lo justificaran.

De esa manera nosotros siempre nos hemos distinguido de ese intruso periódico y con nosotros casi toda la presa diaria de la capital.

Enhorabuena que ese periódico pretenda regalar una caseta frente al mar para solaz y recreo del afortunado y paciente cuponcista que le quepa en suerte; pero que este regalo signifique un positivo desembolso de la importancia que en relación á su medro y posición corresponda. Y no nos ven-

ga ese retoño enfermizo, que se mantiene todavía por los equilibrios de Trinchante, con esos alardes de dos mil duros que no entonan con su vergonzante pobreza.

¡Aunque ya debe tener ojos de aumento el que haya hecho el avalúo de ese regalo!

Señor gobernador

De la provincia de Alicante á la que pertenece Torre Vieja; ya ve S. S. lo que apunta ese colega murciano, á lo que nosotros no tenemos que hacer ni la más pequeña objeción, porque estamos seguros de que nuestra digna primera autoridad civil, sabrá evitar el que á su costa y á la nuestra, se falsée la ley, para que otros se lucren.

Para los que vayan á Torre Vieja á bañarse y pasar una temporada tranquilos y sin ser desplumados como otros años, con el dominó y una lotería casera de cartones, les sobra.

El monte, la ruleta y demás armas mortíferas, es preciso que este año se supriman aunque no construya Trinchante su hotel.

Movimiento del puerto

Durante las últimas 24 horas han entrado en nuestro puerto los siguientes:

Entrados

Cabo San Sebastian, de Valencia.

Salidos

«Marucia», para Barcelona.

UNA BODA

Esta mañana se ha celebrado el enlace de la encantadora señorita Salvadora Torres, con nuestro muy querido amigo don Roberto Jover Pérez, sobrino de nuestro querido director.

Han apadrinado á los desposados el acreditado industrial de esta plaza, don Julio Jover, padre del novio y la bella señorita Lolita Torres, hermana de la contrayente.

La novia vestía elegante traje de seda, con velo blanco, luciendo el simbólico ramo de azahar.

Después de la ceremonia los novios se trasladaron á la morada de los padres del novio, acompañados de los invitados, donde se sirvió un espléndido «lunch».

Los nuevos esposos salieron en el tren de las diez, de la Marina, con dirección á Valencia, donde pasarán unos días, al lado de la familia de la novia.

Al enviarles nuestra enhorabuena va con ella los deseos de que pasen una interminable luna de miel y que la felicidad que en sus semblantes se dibuja sea interminable.



Gran acontecimiento taurino para el domingo 23 de Julio de 1916.

Con permiso de la autoridad, y si el tiempo no lo impide, se lidiarán 4 bravos novillos-toros de la ganadería de don Ignacio Vázquez, de Sevilla, por los diestros

Evaristo Delgado y Enrique Pérez Ferrando

con sus correspondientes cuadrillas.

PRECIOS: Entrada general para caballero, 60 céntimos.—Idem para señoras, niños y militares sin graduación, 35 id.

Escándalo diario

Los vecinos cuyos patios lindan con el sitio denominado el Portón, nos ruegan pidamos á las autoridades que empleen los medios necesarios para ejercer una estrecha vigilancia en el mencionado lugar, pues allí suelen reunirse por mañana y tarde una «cuadrilla» de golfillos que, no contentos con escandalizar y proferir palabras zoces, llegan hasta á arrojar piedras á dichos patios, causando siempre perjuicio y, á veces, poniendo en peligro la cabeza de los citados vecinos.

Nos consta que dicho lugar está en completo abandono por lo cual los golfillos campan por sus respetos.

Además, sería muy fácil que, de seguir dicho sitio sin la precisa vigilancia, ocurriera algún día una desgracia, pues bien pudiera caer uno de esos golfillos desde lo alto de la tapia á uno de los patios mencionados y esto sería también de lamentar.

Todo esto puede ocurrir si las autoridades no lo evitan, como también sabemos que ciertos vecinos están dispuestos á tomar la justicia por su mano cosa que hay que evitar si ven que sus quejas se pierden en el vacío.

INFORMACION GENERAL

pues no están dispuestos á que les causen daños en sus viviendas, ni á estar siempre bajo la amenaza constante de que les rompan la cabeza.

Esperamos que en bien de todos. tanto la autoridad civil como la municipal, hará por evitar estos escándalos que dicen bien poco en favor de la cultura de nuestro pueblo.

Noticias

Según nuestras noticias la becerra-da que se había de celebrar el día de San Jaime á beneficio de nuestro paisano Julio Martínez (Templaito), se ha aplazado para otra fecha que aun no ha sido señalada.

Se nombra fuera de concurso maestro de Aldenuva del Camino á don Ernesto M. Rodríguez y se concede licencia de 45 días á doña Margarita Gaber, y un mes á don Juan J. Hernández jefe de la Sección Administrativa de Valladolid.

Se concede dispensa de defecto físico para cursar la carrera del Magisterio á don Angel R. Rellejero y á doña Teresa Vilella.

Ha fallecido en Poschiavo (Italia) el señor don Giacomo Mini, padre de nuestro muy querido amigo don Alfonso Mini, dueño del acreditado café Suizo.

Reciba la familia del finado y muy especialmente el amigo Mini, nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

BORDADORA.—Trabajos de todas clases. Calados á mano. Precios módicos.—Bazán, 31 bajos.

El comandante de Marina hace saber que para dar cumplimiento á la R. O. circular de 18 de los corrientes,

se invita á las madres ó tutores de los huérfanos de las clases subalternas de la Armada, comprendidas en el párrafo 3.º del R. D. de 3 de Febrero del corriente año para que declaren verbalmente en esta Comandancia de Marina antes del día 15 del próximo mes de Agosto el número de hijos varones y hembras cuyas edades no excedieran de diez y ocho años el día 12 de Marzo de 1913, así como las fechas de nacimientos.

En el Consejo de ministros celebrado ayer en Madrid, fué aprobado el expediente de la Casa de Correos en Alicante.

SE NECESITAN buenas operarias caladoras y bordadoras á mano y máquina para trabajar en sus casas ó taller dirigirse: á Manuel Giner Ruiz, calle de Jorge Juan, número 22.

En la verbena que mañana se celebrará en la Explanada, la banda municipal ejecutará las obras siguientes:

- «Martín Vazquez», (paso-doble).—Tortosa.
- «Les Erinnyes A», (preludio).—Massenet.
- «Les B», (andante religioso).—Massenet.
- «El carnaval romano», (obertura).—Berlioz.
- «Rapsodia Húngara».—Litz.
- «La venta de don Quijote», (selección).—Chapi.
- «Gerona», (pasodoble).—Lope.

La Alcaldía de Monóvar ha aprobado la distribución de fondos del pasado mes de Junio, la cual asciende á 11.080 pesetas.

Ha sido nombrada sustituta de Benimantell doña Joaquina Martínez y doña Enriqueta Díaz, de San Pedro de Ribas.

EL ESTADO DE GUERRA

Madrid.—Ayer se reunieron Romanones, Luque, Ruiz Jimenez, Barroso y el capitán general de la región, acordando el levantamiento del estado de guerra en Madrid y demás provincias en que se había decretado.

Por acuerdo de las respectivas autoridades la censura de la Prensa la ejercerá en Madrid el jefe del Negociado de Prensa del ministerio de la Gobernación y se mantendrá con gran rigor para las noticias relacionadas con la alteración del orden público y las de crítica de la guerra europea.

NOMBRAMIENTO

Madrid.—La «Gaceta» inserta el nombramiento de don Amós Salvador para gobernador del Banco de España.

CONFERENCIAS

Madrid.—Comunican de Roma que D'Anunzio dará en breve una serie de conferencias en París, Londres, Madrid, Lisboa y Nueva York.

VISITA

Madrid.—Ayer visitaron al conde de Romanones los señores Azcárate, Posada y representantes de los ferroviarios y de los mineros asturianos.

Estos pidieron á Romanones que el Instituto de Reformas Sociales les informe acerca de su pleito.

Esto alargará el asunto porque en el informe se tratará de cuestiones completas.

ROMANONES

Madrid.—El conde de Romanones

nos ha manifestado que él no vá á descansar á San Sebastián, si no á preparar labor para el invierno.

Dijo que también el rey vendrá á Madrid frecuentemente para presidir Consejos.

Cumpliendo el acuerdo de los diputados de la conjunción republicana, el diputado Ayuso visitó á Romanones para exponerle la conveniencia de que se restablezcan las garantías constitucionales.

El conde le ha contestado que se restablecerán cuando las circunstancias lo aconsejen.

Afirmó el conde que todos los ferroviarios serán admitidos al trabajo sin ejercer las compañías represalias.

A objeciones que hizo Ayuso, replicó el Conde que las medidas adoptadas han hecho fracasar un importante movimiento dirigido y alentado por los profesionales del desorden.

DE SEVILLA

Madrid.—Comunican de Sevilla que desde hace unos días la temperatura es insostenible.

Ayer al sol se marcó el termómetro 51 grado.

DE BARCELONA

Madrid.—Reina absoluta tranquilidad.

El gobernador ha conferenciado extensamente con el alcalde y con los fabricantes de tejidos á quienes afecta la huelga.

Se confía en llegar á una solución.

En este caso habiase resuelto totalmente el conflicto obrero.

ESPECTACULOS

Salón Moderno

Grandes atracciones cinematográficas. Estrenos todos los días y variación completa de programa.

Preferencia, 15 céntimos.—Entrada general, 5 céntimos.

Salón España

Proyecciones de las más renombradas casas cinematográficas. Estrenos todos los días. Grandioso número de variedades.

Preferencia, 0'30 céntimos.—Entrada general, 0'15 céntimos.

Coridad

La antigua profesora en partos, doña Isidra Muñoz que vive en la calle de los Platos, 7, atraviesa una situación angustiosa á causa de una parálisis que la tiene postrada en cama desde hace 6 años.

Las personas caritativas harían una verdadera obra misericordiosa socorriendo á esta señora.

A LOS IMPRESORES

Tinta negra tipográfica para periódico, clase extra.

Lata de un kilo 2 pesetas

Imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Sus ojos no tenían ya lágrimas, pero su alma entraba en la agonía.

Estuvo casi una hora tendida en un diván como dormida con los ojos cerrados. Su rostro parecía el de una muerta. Pero ¿quién podría decir los pensamientos que atravesaban su corazón herido?

—Si—dijo por fin,—quiero que me ame: si no me ha amado viva, me amará muerta.

Abrió los ojos, miró á su alrededor y sonrió.

El coche que traía á su suegra y la niña volvía en ese momento.

Antonia se levantó; estaba pálida, pero en su rostro no se notaban ya los rasgos de sus emociones, y tranquila y sonriente fué al encuentro de su hija.

Esta la abrazó estrechamente, diciendo:

—¡Qué hermoso paseo, mamita! ¡qué lástima que no hayas venido con nosotras!

—No tenía ganas de moverme, que rida.

—¿Estás mala mamita?

merece todo su amor, su veneración. ¡Qué digna madre para su hija!

Voivió á poner en su sitio las cartas y después tomó un libro de apuntes de Celso y lo abrió maquinalmente.

Eran impresiones escritas por su marido.

Empezó á leer:

«¿Qué ruina de esperanzas, de ideales! Haber soñado una virgen pura, en cuyo corazón no fuera otro amor que el mío, haberse arrodillado á los pies de una niña que parecía un ángel, poniendo en sus diminutas manos el corazón, el honor, la vida, y encontrarse de repente unido á una mujer viciosa disoluta, que nunca os ha amado y de cual no habéis sido más que el cimbel, es algo terrible que os destruye la vida.

«¿Quién puede penetrar en los misterios del alma de una mujer hipócrita y

BAR LUCENTINO

Elegante establecimiento situado en el punto más céntrico de la Explanada
Cafés. — Helados. — Cervezas.
Aperitivos y licores de las más acreditadas marcas
Se sirven almuerzos y cenas de encargo.
EXPLANADA, NÚM. 44 — ALICANTE

Acción obrera

A los trabajadores del gas, electricidad y hojalatería.

Compañeros: Estando ultimándose la redacción del proyecto de Reglamento para nuestra futura sociedad de resistencia, rogamos a aquellos compañeros que aún no se hayan inscrito en las listas que tiene la comisión, entreguen sus nombres y domicilios al conserje de la Casa del Pueblo, Navas, 97.

La convocatoria para la reunión, se hará en breve.—La comisión.

Querrela contra un periódico

D. Antonio Román primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de San Vicente, ha citado de conciliación al diario republicano «El Luchador», para preparar la querrela que va a deducir contra el autor de un artículo injurioso que se publicó en el número del día 18.

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.
San Vicente, núm. 61.—Alicante.

Obreros: Leed y propagad el PRIMITIVO ALICANTE OBRERO

Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.— Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda, esquina a Calderón.)

Chismes y cuentos

En un examen de Gramática:

—Cíteme usted un pronombre.

—Seudónimo.

—¿Seudónimo, pronombre?

—Sí, señor; porque se pone en lugar del nombre.

Entre empleados de una casa de comercio.

—¿Has visto? El cajero se ha fugado llevándose 200.000 pesetas.

—¿Tiene gracia!

—También creo que por equivocación se ha llevado tu paraguas.

—¿De veras? ¡Qué canalla! ¡Qué ladrón!...

J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Altamira, (antes Princesa 12)

IMP. GUIJARRO

Calle de Jorge Juan, números 11 y 13
Alicante

Plaza de Toros de Alicante

GRAN CORRIDA DE BENEFICENCIA

bajo los auspicios de la

Excma. Diputación Provincial

y organizada por TAURINA DE LEVANTE

PARA EL DOMINGO 6 DE AGOSTO DE 1916

MATADORES

Pacomio Peribañez, Joselito y Belmonte

6 hermosos toros de Campos Varela 6

PRECIOS

Entrada general. 5 pesetas

Idem para señoras, niños y militares, sin

graduación. 3'50 id.

Idem de SOL ALTO 3 id.



Monumento á Peral en Cartagena

En los primeros días de Agosto se colocará en Cartagena con gran solemnidad la primera piedra del monumento á Peral.

He aquí algunos detalles del proyecto, del que son autores el arquitecto Sr. Reynals y el escultor Sr. Jorro.

Es la planta del monumento de forma de áncora, en cuyo centro se eleva, sobre pedestal de puro estilo, estilo español, la estatua de aquel ilustre marino, destacándose de cada una de las bases que hay en cada uno de los extremos de los tajamares bellísimas composiciones, que representan el Valor, el Genio, la Inmortalidad y la Ciencia.

Hacia el cuerpo central, donde se

asienta la figura del inventor del submarino, cae una ola gigantesca, de la que surge la Inspiración, coronándole. Del extremo de la misma, que acaba junto al remate de la anilla del áncora, aparece, sobre un caballo marino, la Energía.

A toda la planta la rodeará un bello estanque, por el que sobresaldrán grupos de sirenas y nereidas.

En los cimientos se abrirá una cripta museo para conservar en ella los restos del primer submarino, hoy amarrados al muelle de Cartagena. Este es, á grandes rasgos, el notable monumento.

Ramón Ripoll

Letras y grabados de madera
Calle Sagasta, 55

deshonesta? Hasta cuando la debilidad os encadena á ella, no podéis ceer, en sus besos, en su abandono, y pasada la fiebre de los sentidos, cada palabra suya os es odiosa, todo en ella os ofende y repugna y parece que vuestra unión con una criatura semejante os deja una mancha que no podréis borrar jamás.

.....

“¿Es posible perdonar cuando se os ha ofendido atrocemente en el alma; cuando se os presentan continuamente delante dos sombras que se abrazan riéndose de vosotros? ¿Es posible perdonar cuando una mujer ha hecho daño, no solamente á vos sino á todos vuestros seres queridos, intentando cubrir de fango al ángel que quería salvarla.

.....

No amo más á Antonia y por cuanto pueda ser sincero su arrepentimiento y la madre de mi Liana; y su hermosura va ya en aumento, no la amaré más, nunca más.

Paramí ha muerto. Es ya demasiado grande el sacrificio que hago viviendo cerca de ella para hacer creer al mundo que amo á la madre de mi hija.

Quizás ella sufre por mi desprecio, ¿pero no sufro yo mucho más siendo inocente?

¡Oh, María, María usted toda luz, toda pureza, sostenedme en esta lucha! Es solamente por usted que encuentre fuerzas para seguir y solo vuestra amistad podrá curar mi corazón. Que mi hija crezca honrada como usted, este es el solo bien que pido á Dios y es la sola cosa que puedo dar á mi vida: nuevos sueños, nuevas esperanzas.

Antonia cerró el librito, dejándole en su sitio dió vuelta á la llave y lentamente como un autómatá volvió á su habitación.

Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almana: Sale á las 17 40.— Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja Sale de Alicante á las 6 30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torrevieja: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Linea de la Marina

Sale de Alicante á las 1044 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11. 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6'30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balseta: Para Santapola. á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.— Posada de «La Union»: Para Relleu á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para ibi á las 14.—Para Jijona á las 15'50.